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Trabalhadores do comércio de São Luís, São José de Ribamar, Paço
do Lumiar e Raposa vão trabalhar nornalmente no dia de Corpus
Christi

 

 

A Federação do Comércio de Bens Serviços e Turismo do Estado do Maranhão (Fecomércio-MA) informa que o
comércio da Grande Ilha (São Luís, São José de Ribamar, Paço do Lumiar e Raposa) funcionará normalmente na
quinta-feira (16), dia de Corpus Christi.

Embora seja um dia de comemoração religiosa, a data não é mais considerada feriado na legislação estadual. O
Tribunal de Justiça do Maranhão (TJ-MA), por unanimidade, deferiu a liminar na Ação Direta de
Inconstitucionalidade ajuizada pela Fecomércio-MA para contestar a Lei nº. 11.539/2021, que instituiu o então
feriado de Corpus Christi no Estado do Maranhão.

Com a decisão, a data deixou de ser feriado, passando a ser considerada apenas ponto facultativo para a
administração pública. Portanto, o comércio lojista abrirá as portas em horário normal, sem a incidência de
pagamento de horas extras ou gratificações aos empregados que trabalharem nesta data.

O post Trabalhadores do comércio de São Luís, São José de Ribamar, Paço do Lumiar e Raposa vão trabalhar
nornalmente no dia de Corpus Christi apareceu primeiro em Diego Emir.
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Desembargadores visitam o Palácio dos Leões e conhecem acervo
histórico

 

Link: 
https://blogdoleonardoalves.com.br/desembargadores-visitam-palacio-dos-leoes-e-conhecem-acervo-historico/

https://blogdoleonardoalves.com.br/desembargadores-visitam-palacio-dos-leoes-e-conhecem-acervo-historico/
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Tribunal de Justiça promove conciliação itinerante em Coroatá e
Peritoró

Links: 
https://blogdoleonardoalves.com.br/tribunal-de-justica-promove-conciliacao-itinerante-em-coroata-e-peritoro/

https://blogdoleonardoalves.com.br/tribunal-de-justica-promove-conciliacao-itinerante-em-coroata-e-peritoro/
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Brandão confirma retorno ao Governo na próxima
semana…

O governador Carlos Brandão (PSB), que continua fora do Estado se recuperando de uma cirurgia de retirada
de um cisto nos rins, confirmou, em artigo divulgado neste último domingo, que retornará ao cargo na próxima
semana.

“Retornarei na próxima semana, sem dar peso algum a comentários maldosos. Apenas respeitando e
valorizando – ainda mais – minha família, meus amigos e todos aqueles que, assim como eu, querem um estado
cheio de autoestima e acreditando no que podemos construir juntos. Afinal, ainda há muito por vir”, disse o
tucanosocialista.

O Maranhão, pelo menos até o dia 10, segue sendo administrado interinamente pelo presidente do Tribunal de
Justiça, desembargador Paulo Velten.
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Brandão confirma retorno ao Governo na próxima semana

O governador Carlos Brandão (PSB), que continua fora do Estado se recuperando de uma cirurgia de retirada
de um cisto nos rins, confirmou, em artigo divulgado neste último domingo, que retornará ao cargo na próxima
semana.

“Retornarei na próxima semana, sem dar peso algum a comentários maldosos. Apenas respeitando e
valorizando – ainda mais – minha família, meus amigos e todos aqueles que, assim como eu, querem um estado
cheio de autoestima e acreditando no que podemos construir juntos. Afinal, ainda há muito por vir”, disse o
tucanosocialista.

O Maranhão, pelo menos até o dia 10, segue sendo administrado interinamente pelo presidente do Tribunal de
Justiça, desembargador Paulo Velten.
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Milhares de pessoas lotam Espigão Costeiro na segunda edição do
Travessia Junina

No domingo (5), o ritmo e a alegria do Boi de Axixá, do Boi da Maioba e da Companhia Barrica deram o tom na
segunda edição do Travessia Junina. Após o sucesso da primeira edição na Ponte do São Francisco, cerca de 10
mil pessoas lotaram o Espigão Costeiro para acompanhar um dos momentos mais marcantes e inovadores do
São João do Maranhão 2022.  

“Hoje na Península foi o mesmo número de pessoas da edição anterior na Ponte do São Francisco, mais de 10
mil pessoas atravessando o Espigão para que a gente possa encontrar com esse pôr do sol lindo. Viva o São João!
Viva o Governo do Estado! Obrigado, governador Carlos Brandão, por acreditar que através da cultura a gente
pode mover e mudar vidas!”, afirmou o secretário de Estado da Cultura, Paulo Victor. 

Um dos mais belos cartões-postais de São Luís foi completamente adornado com as bandeirinhas juninas que
antes decoravam a Ponte do São Francisco. 

Para o governador do Maranhão em exercício, desembargador Paulo Velten, que participou da Travessia Junina,
o momento é de celebração do retorno à vida, já que o São João 2022 representa a retomada do festejo junino,
após dois longos anos de pandemia da Covid-19.  

“Esse retorno representa o retorno da vida, da alegria, desse resgate cultural nosso que é tão importante. As
nossas festas são reconhecidas, nosso boi é patrimônio cultural imaterial da humanidade. Então esse momento
é um momento maravilhoso. A gente tem que realmente prestigiar, brincar, trazer nossos filhos, nossas famílias,
isso que é muito importante”, pontuou Paulo Velten. 

Velten destacou a singularidade do São João do Maranhão para a cultura brasileira, reforçando o papel das
festas tradicionais como marcas culturais do estado. 

“É um momento de congraçamento único aqui no nosso estado e isso nos enche de orgulho, porque a festa
junina, os festejos tradicionais são únicos, não existe em lugar nenhum do Brasil, é algo que é só nosso e a
gente tem que ter orgulho de mandar para o Brasil inteiro ver e conhecer”, disse o governador. 

A aposentada Antônia Correia caiu na festa e celebrou a retomada do São João com a Travessia Junina, depois
do surto epidemiológico. “Foi maravilhoso. Conseguimos nos libertar dessa pandemia, graças a Deus, com
saúde estamos aí com nosso São João do Maranhão”, enfatizou a aposentada. 

Maior São João do Brasil

Iniciativa inovadora, a segunda edição do Travessia Junina integra a programação do maior São João do Brasil.
Realizado pelo Governo do Maranhão, por meio da Secretaria de Estado da Cultura (Secma), o São João 2022
iniciou sua programação oficial na última quinta-feira (2), com dezenas de atrações nos arraiais do Ceprama e
da Vila Palmeira. 



Ao todo, serão 60 dias de programação junina com mais de 500 atrações juninas em mais de 70 arraiais
espalhados em todo o Maranhão. Somente na Grande Ilha de São Luís, serão mais de 20 arraiais oficiais. A
programação oficial prossegue até o dia 31 de julho, de quinta a domingo, na maioria dos arraiais.

Para conferir a programação completa do São João 2022, acesse cultura.ma.gov.br ou as redes sociais da
Secma e do Governo do Estado.
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Em Imperatriz, Governo do Maranhão vistoria obras na área da
saúde e lança campanha voltada para a segurança pública

04/06/2022 04:00:00

Na cidade de Imperatriz, região Sul do Maranhão, o governador em exercício, Paulo Velten, visitou as obras de
construção do Socorrão e participou do lançamento da Operação Saturação, nesta sexta-feira (3), que tem como
principal objetivo a recuperação de veículos furtados e roubados. Velten estava acompanhado do secretário de
Estado da Segurança Pública, coronel Sílvio Leite; da secretária de Estado da Educação, Leuzinete Pereira; do
secretário-chefe da Casa Civil, Sebastião Madeira; além de outros integrantes da equipe de governo.

A visita às obras do novo Socorrão foi realizada no final da tarde. Ao caminhar pelas instalações do hospital, o
governador em exercício frisou a preocupação do governo com investimentos na área da saúde. "Já deu para ver
pelo mapa da obra e pela dedicação das equipes envolvidas que essa é uma obra que já está em fase de
conclusão. Entregar 131 leitos para a população de Imperatriz é algo maravilhoso. Nós sabemos que a saúde é
prioridade de qualquer governo decente e eu fico muito feliz de ver que aqui no Maranhão o governo está
trabalhando com coordenação, com capacidade de entrega, de resposta. E isso mantém nossas esperanças
renovadas em dias melhores", pontuou Paulo Velten.

As obras no Socorrão seguem em ritmo acelerado. O hospital ocupa área de 17 mil metros quadrados, em
terreno de 62 mil metros quadrados, possibilitando uma futura expansão. A unidade vai dispor de uma estrutura
moderna composta por 131 leitos, sendo 120 de enfermaria e 11 de UTI, que vai oferecer atendimento digno de
urgência e emergência para a população da cidade. Serão 24 salas de observação, duas de medicação e de
coletas para atender crianças e adultos, sala de sutura, sala de imobilização, sete de cirurgia, duas de raio x e
uma de tomografia. A nova estrutura vai colaborar para desafogar o atendimento do Hospital Municipal da
cidade.

Até o final deste ano, Imperatriz vai receber, só no setor da saúde, R$ 44 milhões em obras, por meio da
Secretaria de Estado da Infraestrutura (Sinfra), e outros R$ 23 milhões, empreendidos via Secretaria de Estado
de Governo (Segov). Parte dos recursos será utilizada na continuidade das obras de construção do Socorrão de
Imperatriz. Avaliada em R$ 65.966.281,85, a obra será continuada e o investimento para finalizar a construção
será de quase R$ 36 milhões.

Operação Saturação

A comitiva do governo também participou em Imperatriz do lançamento da Operação Saturação, que tem como
principal objetivo a recuperação de veículos furtados e roubados.

"É a terceira operação que estamos lançando aqui em Imperatriz só este ano, no Governo Carlos Brandão. A
primeira operação foi a Operação Páscoa, depois a Operação Tiradentes, inclusive teve uma prorrogação dessa
operação e hoje estamos aqui para lançar a Operação Saturação. Vamos fazer abordagens, revistas, buscas
pessoais, fazendo incursões em bairros, buscando droga, armamento, tirando de circulação aquelas pessoas que
possuem mandado de prisão. Tudo isso no sentido é proporcionar mais segurança à população da Região



Tocantina", frisou o secretário de Estado da Segurança Pública, coronel Sílvio Leite.

O secretário-chefe da Casa Civil, Sebastião Madeira, também comentou o início da Operação Saturação em
Imperatriz. "O governador Carlos Brandão tem mostrando extrema preocupação com a segurança e é por isso
que estamos com a Operação Saturação, mantendo a polícia na rua para que as pessoas se sintam mais seguras.
Hoje o governador em exercício, Paulo Velten, veio aqui e estamos felizes em saber que Imperatriz continua
sendo prioridade nas ações do governo", disse Madeira.

Além de Imperatriz, a operação também começou nas cidades de Governador Edison Lobão, Davinópolis e João
Lisboa. Serão feitas abordagens em veículos, estabelecimentos e pessoas. A operação atua na prevenção de
delitos contra instituições financeiras, além da manutenção da ordem pública, no reforço do policiamento em
praças públicas, na rodovia BR-010 e nas estradas vicinais vizinhas.

"Essa operação representa um trabalho ostensivo, da Polícia Militar, e também com o apoio da Polícia Civil e de
todo o aparato de segurança do Estado. É fundamental que o cidadão tenha a percepção da segurança pública,
de que o Estado está funcionando e que as instituições estão funcionando, que todo mundo tenha essa
percepção, sobretudo a sociedade aqui de Imperatriz e reforce a sua confiança nas instituições. Nós estamos
dando o melhor, para a construção da justiça e da paz social", declarou o governador em exercício, Paulo Velten.
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Brandão anuncia retorno ao Palácio dos
Leões

O governador-tampão Carlos Brandão anunciou o prazo para o
retorno ao Palácio dos Leões.
Em artigo de autoajuda publicado neste domingo (02) na imprensa
oficial, o sucessor de
Flávio Dino afirma que reassume o governo na próxima semana.
“Retornarei na próxima semana, sem dar peso algum a comentários
maldosos”, diz o précandidato do PSB à reeleição.

Em poucos dias, o presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão,
Paulo Velten, estará
liberado da sina de entregar peixes congelados e cestas básicas do
Mateus Maranhão
adentro.
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Espigão Costeiro lotado na segunda edição do Travessia Junina

6 de junho de 2022
 6 Visualizações

Nedilson Machado
Cerca de 10 mil pessoas lotaram o Espigão Costeiro para acompanhar um dos momentos mais marcantes e
inovadores do São João do Maranhão 2022 (Fotos/Divulgação)

Para o governador do Maranhão em exercício, desembargador Paulo Velten, que participou da Travessia Junina,
o momento é de celebração do retorno à vida
 

No domingo (5), o ritmo e a alegria do Boi de Axixá, do Boi da Maioba e da Companhia Barrica deram o tom na
segunda edição do Travessia Junina. Após o sucesso da primeira edição na Ponte do São Francisco, cerca de 10
mil pessoas lotaram o Espigão Costeiro para acompanhar um dos momentos mais marcantes e inovadores do
São João do Maranhão 2022.

“Hoje na Península foi o mesmo número de pessoas da edição anterior na Ponte do São Francisco, mais de 10
mil pessoas atravessando o Espigão para que a gente possa encontrar com esse pôr do sol lindo. Viva o São João!
Viva o Governo do Estado! Obrigado, governador Carlos Brandão, por acreditar que através da cultura a gente
pode mover e mudar vidas!”, afirmou o secretário de Estado da Cultura, Paulo Victor.

Um dos mais belos cartões-postais de São Luís foi completamente adornado com as bandeirinhas juninas que
antes decoravam a Ponte do São Francisco.

Para o governador do Maranhão em exercício, desembargador Paulo Velten, que participou da Travessia Junina,
o momento é de celebração do retorno à vida, já que o São João 2022 representa a retomada do festejo junino,
após dois longos anos de pandemia da Covid-19.

“Esse retorno representa o retorno da vida, da alegria, desse resgate cultural nosso que é tão importante. As
nossas festas são reconhecidas, nosso boi é patrimônio cultural imaterial da humanidade. Então esse momento
é um momento maravilhoso. A gente tem que realmente prestigiar, brincar, trazer nossos filhos, nossas famílias,
isso que é muito importante”, pontuou Paulo Velten.

Velten destacou a singularidade do São João do Maranhão para a cultura brasileira, reforçando o papel das
festas tradicionais como marcas culturais do estado.

“É um momento de congraçamento único aqui no nosso estado e isso nos enche de orgulho, porque a festa
junina, os festejos tradicionais são únicos, não existe em lugar nenhum do Brasil, é algo que é só nosso e a
gente tem que ter orgulho de mandar para o Brasil inteiro ver e conhecer”, disse o governador.



A aposentada Antônia Correia caiu na festa e celebrou a retomada do São João com a Travessia Junina, depois
do surto epidemiológico. “Foi maravilhoso. Conseguimos nos libertar dessa pandemia, graças a Deus, com
saúde estamos aí com nosso São João do Maranhão”, enfatizou a aposentada.

Maior São João do Brasil
Iniciativa inovadora, a segunda edição do Travessia Junina integra a programação do maior São João do Brasil.
Realizado pelo Governo do Maranhão, por meio da Secretaria de Estado da Cultura (Secma), o São João 2022
iniciou sua programação oficial na última quinta-feira (2), com dezenas de atrações nos arraiais do Ceprama e
da Vila Palmeira.

Ao todo, serão 60 dias de programação junina com mais de 500 atrações juninas em mais de 70 arraiais
espalhados em todo o Maranhão. Somente na Grande Ilha de São Luís, serão mais de 20 arraiais oficiais. A
programação oficial prossegue até o dia 31 de julho, de quinta a domingo, na maioria dos arraiais.

Para conferir a programação completa do São João 2022, acesse cultura.ma.gov.br ou as redes sociais da
Secma e do Governo do Estado. (Fonte/Secom/MA)
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Maranhão terá a primeira Central de Vagas Prisionais do país

O projeto-piloto de implantação da Central de Regulação de Vagas nos Estabelecimentos Prisionais,
desenvolvido no Maranhão com apoio do Programa Fazendo Justiça do Conselho Nacional de Justiça (CNJ), foi
tema de reunião virtual entre o juiz coordenador do Departamento de Monitoramento e Fiscalização do Sistema
Carcerário e do Sistema Socioeducativo (DMF/CNJ), Luís Geraldo Lanfredi, o coordenador-geral da Unidade de
Monitoramento e Fiscalização do Sistema Carcerário do Maranhão (UMF/TJMA), desembargador Ronaldo
Maciel, e os juízes coordenadores da UMF/TJMA Douglas de Melo Martins (sistema carcerário) e José dos
Santos Costa (sistema socioeducativo), na última sexta-feira (3).

O desembargador Ronaldo Maciel apresentou o andamento do projeto em âmbito local, que tem o objetivo de
organizar de forma permanente a ocupação nas prisões, garantindo ao Judiciário uma gestão qualificada dos
fluxos de entrada e saída para evitar a superlotação nos estabelecimentos prisionais.

Ele ressaltou o diálogo permanente mantido junto aos juízes e juízas com competência para execução penal, e
os estudos e discussões com os demais parceiros por meio do Grupo de Trabalho, como a Corregedoria Geral da
Justiça (CGJMA), Defensoria Pública Estadual, Ministério Público Estadual, Secretaria Estadual de
Administração Penitenciária (SEAP), entre outros. “Estamos dialogando com os juízes e juízas a respeito do
papel do Judiciário na construção do projeto, com apoio da Mesa Diretoria do TJMA, e com otimismo de que
será um modelo para o Brasil e para o mundo na luta pela superação do estado de coisas inconstitucional em
relação ao sistema prisional”, observou.

O juiz coordenador do Departamento de Monitoramento e Fiscalização do Sistema Carcerário e do Sistema
Socioeducativo (DMF/CNJ), Luís Geraldo Lanfredi, deu as boas vindas à nova equipe de gestores da UMF/TJMA,
ressaltando o apoio à iniciativa de dialogar com os juízes e juízas a respeito do sistema carcerário em âmbito
local, e destacando a plataforma de ideias e conceitos resultante do Grupo de Trabalho criado para discutir a
implantação da Central de Regulação de Vagas com a participação de diversos órgãos parceiros.

O juiz Luís Geraldo Lanfredi também observou que a iniciativa de criação da Central de Vagas Prisionais
enquanto projeto-piloto executado no Maranhão servirá de parâmetro para outros equipamentos do tipo no país.
“Não temos dúvida de que este é mais um grande feito do Maranhão para o resto do país, desenvolvido com
segurança e responsabilidade, com a importância de permitir o estabelecimento de métricas e mensuração dos
resultados”, pontuou.

Também participaram da reunião virtual a coordenadora do Programa Fazendo Justiça no Maranhão, Cláudia
Gouveia; a analista de Regulação de Vagas – Maranhão, Julia Faustina Abad; e a assistente do Eixo 1 do
Programa Fazendo Justiça/CNJ, Janaína Homerin.
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No domingo (5), o ritmo e a alegria do Boi de Axixá, do Boi da Maioba e da Companhia Barrica deram o tom na
segunda edição do Travessia Junina. Após o sucesso da primeira edição na Ponte do São Francisco, cerca de 10
mil pessoas lotaram o Espigão Costeiro para acompanhar um dos momentos mais marcantes e inovadores do
São João do Maranhão 2022.  

“Hoje na Península foi o mesmo número de pessoas da edição anterior na Ponte do São Francisco, mais de 10
mil pessoas atravessando o Espigão para que a gente possa encontrar com esse pôr do sol lindo. Viva o São João!
Viva o Governo do Estado! Obrigado, governador Carlos Brandão, por acreditar que através da cultura a gente
pode mover e mudar vidas!”, afirmou o secretário de Estado da Cultura, Paulo Victor. 
 
Um dos mais belos cartões-postais de São Luís foi completamente adornado com as bandeirinhas juninas que
antes decoravam a Ponte do São Francisco. 

Para o governador do Maranhão em exercício, desembargador Paulo Velten, que participou da Travessia Junina,
o momento é de celebração do retorno à vida, já que o São João 2022 representa a retomada do festejo junino,
após dois longos anos de pandemia da Covid-19.  
 
“Esse retorno representa o retorno da vida, da alegria, desse resgate cultural nosso que é tão importante. As
nossas festas são reconhecidas, nosso boi é patrimônio cultural imaterial da humanidade. Então esse momento
é um momento maravilhoso. A gente tem que realmente prestigiar, brincar, trazer nossos filhos, nossas famílias,
isso que é muito importante”, pontuou Paulo Velten. 
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Judiciário discute sustentabilidade e preservação ambiental 

A Jornada da Sustentabilidade 2022, promovida pelo Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMA), teve início nesta
segunda-feira (6/6). O evento tem como tema “O Judiciário por Uma Só Terra”, e acontece no formato híbrido,
com transmissão ao vivo pelo YouTube do TJMAl. Participam magistrados, servidores, estudantes e população
em geral. O evento continua nesta terça-feira (7), na sala das Sessões Plenárias, no prédio-sede do TJMA, no
Centro Histórico de São Luís.

Na abertura do evento, o presidente da Comissão Gestora do Plano de Logística Sustentável (PLS),
desembargador Jorge Rachid, fez uma crítica às instituições que ainda são indiferentes às causas ambientais no
Brasil. “A crise hídrica e energética, o acúmulo de lixo, a contaminação dos solos e das águas, a iminente
extinção de espécies animais e vegetais, as disposições constitucionais e a proliferação de leis protetivas são
muitas vezes ignoradas nas esferas pública e privada”, enfatizou. 

O desembargador destacou que “a degradação ambiental implica em grandes custos sociais e econômicos no
país. O problema não é unicamente local”. Por isso, a escolha do tema da jornada do Judiciário estadual em
alusão à campanha mundial “Uma Só Terra”, realizada pelo Programa das Nações Unidas para o Meio
Ambiente (PNUMA), lema que foi resgatado da Conferência de Estocolmo de 1972, após 50 anos, por se manter
pertinente.

Em seu discurso, Rachid citou o jurista José Roberto Nalini, que aponta duas causas da degradação ambiental: a
cupidez (ganância) e a ignorância. “O Poder Judiciário tem um papel fundamental no combate a essas duas
causas. Sendo a primeira, combatida por meio da prestação jurisdicional, na garantia da efetividade das leis
protetivas e a segunda, por meio da propagação da informação e estruturação de modelos de gestão pública
que fomentem a cultura da sustentabilidade”, frisou o magistrado.

Em sua fala, o diretor da Escola Superior da Magistratura do Maranhão (Esmam), desembargador Jorge
Figueiredo, ressaltou que a cultura da sustentabilidade e proteção ao meio ambiente depende de ações que
passam entre as gerações. 

“O que a minha geração fez para a outra geração? Não adianta alguém começar um trabalho de
desenvolvimento sustentável hoje, se a outra geração não entender nada disso e não fizer nada por isso. Serão
décadas perdidas e retrocessos que refletirão na humanidade”, enfatizou Figueiredo, desejando que “diversas
ações em favor da humanidade, do bem estar e da sustentabilidade da nossa mãe terra sejam elaboradas por
meio dessa Jornada”. 

Durante sua apresentação, o corregedor-geral da Justiça, desembargador Froz Sobrinho, deu ênfase ao papel
da Corregedoria Geral da Justiça nas ações de sustentabilidade no Judiciário maranhense e anunciou projetos
sustentáveis que deverão ser implementados pelo Poder Judiciário.

Os projetos, com objetivos diversificados, pretendem tratar de assuntos relacionados ao monitoramento da
tramitação de ações sobre o meio ambiente; ao monitoramento permanente de áreas de riscos de enchentes nos
rios do Maranhão, por meio de trabalho coletivo e parcerias com outras instituições; e à construção de fóruns
sustentáveis, com energia limpa, reuso de água e coleta de lixo seletiva.



PALESTRAS

A Palestra “Valoração Ambiental”, ministrada pelo especialista em Direito Ambiental Maurício Gomes Lacerda,
deu início ao ciclo de reflexões da Jornada da Sustentabilidade 2022. O jurista, que começou o momento
parabenizando o Poder Judiciário maranhense pelas iniciativas ambientais que vêm sendo desenvolvidas,
destacou que o meio ambiente tem um elo de dependência com a vida, e que esta, é “nosso bem mais precioso”,
disse.

“Como é desafiador para o Poder judiciário, nesse papel de conseguir de alguma forma atender os anseios
sociais, ambientais e econômicos” evidenciou o Palestrante, quanto a complexidade dos fatores envolvidos nas
decisões referentes às ações de danos ambientais. O jurista ainda afirmou que “Respeitar o meio ambiente, é
respeitar a Constituição”, ressaltando a importância da conscientização social para evitar os reflexos impactos
ambientais negativos, como o aquecimento global, desertificação e secas.

A segunda palestra abordou o tema “O Poder Judiciário do Maranhão e a Proteção do Meio Ambiente”,
realizada pelo juiz titular da Vara de Direitos Difusos do Termo Judiciário de São Luís, da Comarca da Ilha,
Douglas de Melo Martins. No decorrer da fala, o juiz falou sobre decisões com foco na proteção ao meio
ambiente, proferidas pelo Primeiro Grau e confirmadas pelo Segundo Grau do TJMA, sendo exemplares para
outros Tribunais.

Dentre as decisões do Poder Judiciário maranhense, o juiz citou a extinção dos lixões na Ilha de São Luís,
despoluição de rios e condenação da empresa responsável pelo acidente que despejou óleo diesel no Rio
Itaperucu. Um dos processos  mais simbólicos citado por ele é sobre a “Praça dos Gatos”, em que a
desembargadora Francisca Galiza confirmou a decisão da Vara de Direitos Difusos do Termo Judiciário de São
Luís para que a Prefeitura da capital adotasse medidas assertivas quanto aos animais abandonados na área.

“Essa decisão traz a responsabilidade do município para não só proteger esses animais, como também de
promover educação ambiental. No entanto, nós todos temos a responsabilidade de protegê-los também, não
apenas o poder público”, concluiu o juiz Douglas de Melo Martins. 

Também participaram do evento, o 2º vice-presidente do TJMA, desembargador Marcelino Everton; a
desembargadora Francisca Galiza; o desembargador Raimundo Bogéa; o presidente da Associação dos
Magistrados do Maranhão (AMMA), juiz Holídice Barros e demais magistrados, magistradas, servidores e
servidoras, e estudantes dos cursos técnicos de Serviços Jurídicos e Meio Ambiente do Instituto de Educação,
Ciência e Tecnologia do Maranhão (IEMA).
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Comércio funcionará normalmente no Dia de Corpus Christi, na
Grande São Luís; data não é mais considerada feriado estadual

A Fecomércio-MA destacou que a abertura normal do comércio nessa data leva em conta que, apesar de ser um
dia de comemoração religiosa, a data não é mais considerada feriado na legislação estadual.
Por g1 MA

06/06/2022 19h07  Atualizado há 4 horas

Rua Grande, em São Luís, amanheceu lotada nesta segunda-feira (25) — Foto: Adriano Soares/Grupo Mirante
Rua Grande, em São Luís, amanheceu lotada nesta segunda-feira (25) — Foto: Adriano Soares/Grupo Mirante

A Federação do Comércio de Bens Serviços e Turismo do Estado do Maranhão (Fecomércio-MA) informou,
nesta segunda-feira (6), que o comércio funcionará normalmente nesta quinta-feira (16), dia de Corpus Christi,
na Grande Ilha, que abrange as cidades de São Luís, São José de Ribamar, Paço do Lumiar e Raposa.

A Fecomércio-MA destacou que a abertura normal do comércio nessa data leva em conta que, apesar de ser um
dia de comemoração religiosa, a data não é mais considerada feriado na legislação estadual.

Em setembro de 2021, a Assembleia Legislativa do Maranhão havia promulgado a Lei 11.539/21, que
considerava o Dia de Corpus Christi feriado religioso em todo o Estado. O autor da proposição, o deputado
Marco Aurélio (PCdoB), atendeu à solicitação do bispo de Imperatriz, dom Vilsom Basso, em comum acordo com
os demais bispos das dioceses do Maranhão. 

Porém, a Fecomércio-MA ajuizou, no Tribunal de Justiça do Maranhão (TJ-MA), uma Ação Direta de
Inconstitucionalidade para contestar a Lei nº. 11.539/2021. A Ação foi aprovada por unanimidade pela Justiça.

Com a decisão judicial, a data deixou de ser feriado, passando a ser considerada apenas ponto facultativo para a
administração pública.

Diante disso, a Fecomércio-MA ressalta que o comércio lojista abrirá as portas em horário normal, sem a
incidência de pagamento de horas extras ou gratificações aos empregados que trabalharem nesta data.
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Comércio da Grande Ilha funcionará normalmente no dia de Corpus
Christi

Data religiosa não é mais considerada feriado na legislação estadual, conforme decisão do TJMA.
Imirante.com

Comércio abrirá as portas em horário normal, sem a incidência de pagamento de horas extras ou gratificações
Comércio abrirá as portas em horário normal, sem a incidência de pagamento de horas extras ou gratificações
(Divulgação)
SÃO LUÍS - O comércio da Grande Ilha - inclui os municípios de São Luís, São José de Ribamar, Paço do Lumiar
e Raposa - funcionará normalmente na próxima quinta-feira (16), dia de Corpus Christi. A informação é da
Federação do Comércio de Bens Serviços e Turismo do Estado do Maranhão (Fecomércio-MA).

De acordo com a entidade, embora seja um dia de comemoração religiosa, a data não é mais considerada
feriado na legislação estadual. O Tribunal de Justiça do Maranhão (TJ-MA), por unanimidade, deferiu a liminar
na Ação Direta de Inconstitucionalidade ajuizada pela Fecomércio-MA para contestar a Lei nº. 11.539/2021, que
instituiu o então feriado de Corpus Christi no estado do Maranhão.

Com a decisão, a data deixou de ser feriado, passando a ser considerada apenas ponto facultativo para a
administração pública. Portanto, o comércio lojista abrirá as portas em horário normal, sem a incidência de
pagamento de horas extras ou gratificações aos empregados que trabalharem nesta data.
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Funcionamento do comércio da Ilha de São Luís no dia de Corpus
Christi

A data não é mais considerada feriado na legislação estadual

SÃO LUÍS – A Federação do Comércio de Bens Serviços e Turismo do Estado do Maranhão (Fecomércio-MA)
informa que o comércio da Grande Ilha (São Luís, São José de Ribamar, Paço do Lumiar e Raposa) funcionará
normalmente na quinta-feira (16), dia de Corpus Christi.

Embora seja um dia de comemoração religiosa, a data não é mais considerada feriado na legislação estadual. O
Tribunal de Justiça do Maranhão (TJ-MA), por unanimidade, deferiu a liminar na Ação Direta de
Inconstitucionalidade ajuizada pela Fecomércio-MA para contestar a Lei nº. 11.539/2021, que instituiu o então
feriado de Corpus Christi no Estado do Maranhão.

Com a decisão, a data deixou de ser feriado, passando a ser considerada apenas ponto facultativo para a
administração pública. Portanto, o comércio lojista abrirá as portas em horário normal, sem a incidência de
pagamento de horas extras ou gratificações aos empregados que trabalharem nesta data.
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Com apoio do Tribunal de Justiça, Maranhão terá a primeira
Central de Vagas Prisionais do país

O projeto-piloto de implantação da Central de Regulação de Vagas nos Estabelecimentos Prisionais,
desenvolvido no Maranhão com apoio do Programa Fazendo Justiça do Conselho Nacional de Justiça (CNJ), foi
tema de reunião virtual entre o juiz coordenador do Departamento de Monitoramento e Fiscalização do Sistema
Carcerário e do Sistema Socioeducativo (DMF/CNJ), Luís Geraldo Lanfredi, o coordenador-geral da Unidade de
Monitoramento e Fiscalização do Sistema Carcerário do Maranhão (UMF/TJMA), desembargador Ronaldo
Maciel, e os juízes coordenadores da UMF/TJMA Douglas de Melo Martins (sistema carcerário) e José dos
Santos Costa (sistema socioeducativo), na última sexta-feira (03).

O desembargador Ronaldo Maciel apresentou o andamento do projeto em âmbito local, que tem o objetivo de
organizar de forma permanente a ocupação nas prisões, garantindo ao Judiciário uma gestão qualificada dos
fluxos de entrada e saída para evitar a superlotação nos estabelecimentos prisionais.

Ele ressaltou o diálogo permanente mantido junto aos juízes e juízas com competência para execução penal, e
os estudos e discussões com os demais parceiros por meio do Grupo de Trabalho, como a Corregedoria Geral da
Justiça (CGJMA), Defensoria Pública Estadual, Ministério Público Estadual, Secretaria Estadual de
Administração Penitenciária (SEAP), entre outros. “Estamos dialogando com os juízes e juízas a respeito do
papel do Judiciário na construção do projeto, com apoio da Mesa Diretoria do TJMA, e com otimismo de que
será um modelo para o Brasil e para o mundo na luta pela superação do estado de coisas inconstitucional em
relação ao sistema prisional”, observou.

O juiz coordenador do Departamento de Monitoramento e Fiscalização do Sistema Carcerário e do Sistema
Socioeducativo (DMF/CNJ), Luís Geraldo Lanfredi, deu as boas vindas à nova equipe de gestores da UMF/TJMA,
ressaltando o apoio à iniciativa de dialogar com os juízes e juízas a respeito do sistema carcerário em âmbito
local, e destacando a plataforma de ideias e conceitos resultante do Grupo de Trabalho criado para discutir a
implantação da Central de Regulação de Vagas com a participação de diversos órgãos parceiros.

O juiz Luís Geraldo Lanfredi também observou que a iniciativa de criação da Central de Vagas Prisionais
enquanto projeto-piloto executado no Maranhão servirá de parâmetro para outros equipamentos do tipo no país.
“Não temos dúvida de que este é mais um grande feito do Maranhão para o resto do país, desenvolvido com
segurança e responsabilidade, com a importância de permitir o estabelecimento de métricas e mensuração dos
resultados”, pontuou.

Também participaram da reunião virtual a coordenadora do Programa Fazendo Justiça no Maranhão, Cláudia
Gouveia; a analista de Regulação de Vagas – Maranhão, Julia Faustina Abad; e a assistente do Eixo 1 do
Programa Fazendo Justiça/CNJ, Janaína Homerin.

Ato normativo – A instituição da Central de Regulação de Vagas, por meio do Ato Normativo Conjunto N° 12022,
leva em consideração, entre outros, que a Constituição Federal assegura aos presos o respeito à integridade
física e moral (art. 5º, XLIX), e veda expressamente o tratamento desumano ou degradante (art. 5º, III), além de
penas cruéis (art. 5º XLVII); que o Supremo Tribunal Federal declarou o “estado de coisas inconstitucional” do



sistema prisional brasileiro por ocasião da decisão cautelar proferida no bojo da Arguição de Descumprimento
de Preceito Fundamental nº 347, destacando a superlotação carcerária como obstáculo central para o respeito
aos direitos fundamentais das pessoas privadas de liberdade.

A medida também considera as Regras Mínimas das Nações Unidas para o Tratamento de Presos (Regras de
Nelson Mandela), as Regras das Nações Unidas para o tratamento de mulheres presas e medidas não privativas
de liberdade para mulheres infratoras (Regras de Bangkok) e os Princípios e Boas Práticas para a Proteção das
Pessoas Privadas de Liberdade nas Américas, da Comissão Interamericana de Direitos Humanos, que estipulam
diretrizes para o controle da superlotação carcerária.

De acordo com o Ato Normativo Conjunto N° 1/2022, a Central de Regulação de Vagas Penais opera a partir de
uma abordagem sistêmica, que compreende medidas que incidem da porta de entrada à porta de saída do
sistema penitenciário, conjugando esforços dos juízos com atribuição para a realização da audiência de custódia
e processamento de inquéritos policiais, dos juízos competentes para as fases de conhecimento, recursal e de
execução da pena. A atuação da Central de Regulação de Vagas Penais abrange tanto as pessoas em
cumprimento de pena quanto aquelas submetidas à prisão provisória.

(Ascom TJMA)
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Corpus Christi não é mais feriado no Maranhão

Entenda como funcionará o comércio da grande Ilha no dia de Corpus Christi.

A data festiva não é mais considerada feriado no Estado.(Foto: Gilson Teixeira)

Por: Da Redação
06 de Junho de 2022
Na quinta-feira (16), dia em que se comemora Corpus Christi, o comércio da Grande Ilha (São Luís, São José de
Ribamar, Paço do Lumiar e Raposa) funcionará normalmente, a declaração foi divulgada pela Federação do
Comércio de Bens Serviços e Turismo do Estado do Maranhão (Fecomércio-MA).

O Corpus Christi é uma comemoração religiosa celebrada sempre numa quinta-feira. Não é um feriado nacional,
é feriado somente nos municípios que assim o determinam. A data é celebrada anualmente 60 dias depois da
Páscoa, sempre na segunda quinta-feira depois do Domingo de Pentecostes.

Embora seja um dia de comemoração religiosa, a data não é mais considerada feriado no Maranhão. O Tribunal
de Justiça do Maranhão (TJ-MA), por unanimidade, aprovou a liminar na Ação Direta de Inconstitucionalidade
ajuizada pela Fecomércio-MA para contestar a Lei nº. 11.539/2021, que constituiu por determinação, o fim do
feriado de Corpus Christi no Estado do Maranhão.

Com a decisão, a data, passará a ser considerada apenas ponto facultativo para a gestão pública. O comércio
lojista, portanto, abrirá as portas em horário normal, sem a aplicação de pagamento de horas extras ou
retribuições aos empregadores que trabalharem nesta data.
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Pleno do TJMA faz sorteio de juízes e juízas

05/06/2022 23:59:00

Os desembargadores e desembargadoras do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMA), na Sessão Plenária
Administrativa, de forma híbrida, dessa quarta-feira (1º), sortearam  juízes e juízas, que serão convocados(as)
de acordo com a ordem do sorteio, para compor quórum no Plenário e nas Câmaras Reunidas e Isoladas, em
conformidade com o § 1º do art. 88 do Regimento Interno deste Tribunal. 

Foram sorteados os magistrados e magistradas: Flávio Roberto Ribeiro Soares (1ª Vara Criminal), José Ribamar
D'Oliveira Costa Júnior (6ª Vara Criminal), Sara Fernanda Gama (2ª Vara Criminal), Adinaldo Ataídes
Cavalcante (9ª Vara Criminal), Kátia Coêlho de Sousa Dias (1ª Vara Cível), Mário Márcio de Almeida Sousa (juiz
auxiliar da Comarca da Ilha respondendo pela 5ª Vara Cível), Alexandre Lopes de Abreu (15ª Vara Cível),
Joelma Sousa Santos (7ª Vara Criminal) e Raimundo Ferreira Neto (11ª Vara Cível).
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Comunidade escolar celebra entrega de Escola Digna reformada e
ampliada

05/06/2022 17:00:00

A reforma e ampliação do Centro de Ensino João Paulo I, na cidade de Matões, na tarde de sábado (4), foi
marcada por alegria e gratidão. O Centro de Ensino João Paulo I foi inaugurado em 1982, como Unidade
Escolar. Em 40 anos, a escola se tornou referência no município, contribuindo para a formação de milhares de
jovens. Nesse tempo, nunca havia passado por uma reforma completa, o que acarretou uma série de problemas
na estrutura do prédio.

A obra realizada pelo Governo do Maranhão, por meio do macroprograma Escola Digna, recebeu investimentos
da ordem de R$ 1.329.341,00, que garantiram a realização de serviços de troca de telhado, instalações elétricas
e hidráulicas, piso, revestimento, instalação de forro, reforma geral de banheiros tornando-os acessíveis. Houve
também a ampliação de mais duas salas de aula e uma Midiateca, complementando a estrutura escolar que
conta ainda com Laboratórios de Informática, Laboratório de Ciências e Sala Multiuso, além de mobília novinha.

Agora, calor na hora de estudar faz parte do passado. A comunidade escolar realizou o sonho de ver as salas de
aula totalmente climatizadas. 

"É muito gratificante a gente receber uma reforma dessa, porque a escola estava realmente precisando. É muito
bom ver essa escola reformada, ampliada e bonita", disse, cheia de entusiasmo, a estudante Iana Gomes, da 3ª
série.

A obra vai beneficiar quase mil estudantes, como Joelma de Oliveira Silva, da 1ª série do Ensino Médio Regular,
que está cheia de orgulho com a escola que ela sempre sonhou.

"Para mim está sendo um sonho estudar nessa escola, porque desde que eu terminei o 9º ano, eu já tinha plano
de estudar nessa escola. E está muito bonita, muito linda! Está tudo novo, com ar-condicionado, que antes não
tinha. Eu gostei muito da minha escola", disse a estudante.

A solenidade de entrega da escola contou com a presença do governador em exercício, desembargador Paulo
Velten, que destacou o caráter transformador dos investimentos em educação. 

"Estou aqui cumprindo a minha função institucional, provisória, de substituir o governador Carlos Brandão, que
está cuidando da saúde e logo estará de volta. E para mim é uma satisfação estar aqui com todos esses
parceiros do governo. Eu fiquei muito impressionado de ver um governo bem articulado, funcionando. É uma
oportunidade enriquecedora de ver que nós temos um governo em ação. Isso nos enche de orgulho e de
esperança de dias melhores. E quando a gente vem aqui, a uma escola, e vê a concretização desse belíssimo
programa, que é o Escola Digna, a nossa esperança aumenta ainda mais", pontuou.

Diante dos estudantes, o governador em exercício destacou ainda a importância da educação no



desenvolvimento de todas as outras áreas.

"É o único instrumento, não há outro! Sem educação a gente não avança! Se temos um compromisso com a
elevação do nosso patamar civilizatório, nós temos o dever de investir em educação [?]. E, a educação, de todos
os compromissos, de todos os deveres, sem dúvida nenhuma é aquele instrumento, é aquele caminho que vai
nos assegurar atingir os objetivos fundamentais, que inclusive estão na carta republicana: trazer o
desenvolvimento econômico, social e reduzir a desigualdade", enfatizou.

Para o professor José Abdenaldo, gestor geral da escola, a reforma e ampliação da unidade tem um valor muito
maior, porque ele fez parte da primeira turma de 5º ano da escola, quando foi inaugurada no ano de 1982.

"É um prazer muito grande a gente receber nossa escola reformada e ampliada. Nossos alunos merecem, depois
de termos enfrentado uma pandemia e depois de quase um ano de reforma, agora estamos prontos para
voltarmos para as nossas salas, porque essa escola é muito importante para o nosso município, é a mais
tradicional da cidade, vem formando valores, já formou profissionais de várias áreas: professores, advogados,
juízes e tantos outros. Eu sou fruto dessa escola, minha esposa estudou nessa escola, minha filha estuda nessa
escola e eu estou gestor dessa escola. Então, ela é parte da minha história. Eu só tenho que estar feliz com esse
momento", disse o professor José Abdenaldo.

A quadra poliesportiva da escola, que já foi reformada, agora será coberta. O material para a obra já chegou
para início dos serviços.

Também estiveram presentes na entrega da obra: o secretário de Articulação Política, Rubens Pereira; o
secretário de Segurança Pública, coronel Sílvio Leite; o deputado federal Rubens Pereira Jr; dentre outras
lideranças políticas da região.
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O Governo do Maranhão segue reforçando ações e parceiras com prefeituras. No sábado (4), a comitiva
estadual capitaneada pelo governador em exercício, Paulo Velten, esteve nas cidades de Timon e Matões,
marcando presença em cerimônias militares e entregando obras nas áreas de infraestrutura, educação e
esporte.

Na primeira parada, em Timon, houve uma visita ao Fórum da Comarca, no Parque Piauí. Depois, uma reunião
com juízes e participação em cerimônias militares de passagem dos comandos do 11º Batalhão e do Colégio
Militar Tiradentes V.

"Eu fico muito feliz de ter a oportunidade de estar aqui, em exercício no Governo do Estado, testemunhando
essa ação tão importante. Essas ações são exitosas e demarcam o compromisso do Maranhão com a segurança.
O governador Carlos Brandão nos deixou incumbido dessa tarefa, de manter as atividades governamentais em
funcionamento e eu tenho me esmerado, procurado desenvolver todo o esforço necessário para que isso possa
ocorrer", declarou Velten.

Na sequência, em Matões, o governador inaugurou a escola João Paulo I, integrando as ações do programa
Escola Digna. Também foi entregue à população uma Areninha Esportiva, a praça Nossa Senhora da Conceição,
1,6 mil cestas básicas e 5 toneladas de peixes.

"Eu estou cumprindo minha função constitucional, provisória, de substituir o governador Carlos Brandão, que
está tratando da saúde e muito em breve estará de volta. Pra mim é uma satisfação especial, uma oportunidade
de ouro, eu estou impressionado de ver o governo muito articulado, coordenado, funcionando. É enriquecedor
ver o governo em ação, isso nos enche de orgulho e esperança por dias melhores. E na inauguração de uma
escola, desse belíssimo projeto que é o Escola Digna, a nossa esperança aumenta ainda mais. Eu vejo o governo
investir corretamente: a educação é a arma de libertação, a luz que faz os jovens enxergarem um futuro
melhor", completou Velten.

 



TRIBUNAL DE JUSTIÇA - TRIBUNAL DE JUSTIÇA DO MARANHÃO - TJMA - PRESIDÊNCIA
06/06/2022 - SITE O MARANHENSE 
POSITIVA
Governo do Maranhão entrega obras educacionais e comitiva realiza visita ao Porto do Itaqui

Pag.: 21

Governo do Maranhão entrega obras educacionais e comitiva
realiza visita ao Porto do Itaqui

05/06/2022 22:01:00

O novo prédio do Centro de Ensino Professora Janilde Silva de Aquino, no bairro da Alemanha, e a Quadra
Poliesportiva coberta do Centro Educa Mais Paulo VI, na Cidade Operária, foram entregues pelo Governo do
Estado nesta quinta-feira (2). Os dois equipamentos educacionais foram completamente reformados pela gestão
estadual e estão adequados para oferecer as atividades educacionais e esportivas aos estudantes. Ainda na
agenda desta quinta-feira, comitiva do governo visitou o Porto do Itaqui.

O CE Profª Janilde Silva de Aquino possui seis salas de aula, sala de professores, sala da diretoria, secretaria,
laboratório, cantina, midiateca, banheiros acessíveis, pátio coberto, quadra coberta, dentre outros espaços. A
reforma do prédio escolar recebeu investimentos de mais de R$ 1,5 milhão e vai beneficiar mais de 340
estudantes.

Já a quadra poliesportiva do Centro Educa Mais Paulo VI foi completamente reformada e conta com vestiários
para dar mais conforto aos atletas. Os investimentos aplicados para a reforma somam R$ 1,3 milhão.

"Investir em educação é investir no futuro da sociedade e da existência humana. Isso deve ser feito com vontade,
condições, estrutura e expertise, e vejo tudo isso aqui. Portanto, parabenizo todos os envolvidos neste processo
e vemos que é uma gestão comprometida com o desenvolvimento da educação do Maranhão. Também sou
professor e fico feliz em ver esse compromisso", frisou o governador em exercício, Paulo Velten.

A secretária de Estado da Educação, Leuzinete Pereira, destacou a representatividade das entregas para a
educação no estado. "Já requalificamos mais 1.400 espaços escolares, seja reforma, ampliação, construção ou
manutenção. A cada obra dessas é o Governo do Estado mostrando o compromisso com a melhoria da educação
pública e contribuindo significativamente para a melhoria da aprendizagem", disse.

Porto do Itaqui

A comitiva do Governo do Estado esteve no Porto do Itaqui, em visita de cortesia, com a presença do
governador em exercício, Paulo Velten; do presidente da Empresa Maranhense de Administração Portuária
(EMAP), Ted Lago; e do secretário de Estado de Indústria e Comércio (Seinc), Cassiano Pereira.

Para o governador em exercício, a oportunidade foi de reconhecimento de um importante potencial econômico
do Maranhão. "Para mim, uma oportunidade única, como cidadão maranhense, de ver o trabalho que tem sido
aqui muito bem desenvolvido. Um trabalho que traz a expectativa de crescimento e desenvolvimento do Estado.
Demonstra que o Maranhão hoje é um corredor de exportação importantíssimo para o Brasil. Já havia sido
convidado pelo Ted Lago e devia a ele esta visita. Hoje tive essa satisfação. Nós temos aqui uma nova realidade
surgindo no estado do Maranhão e parabéns a toda equipe que tem trabalhado no Porto do Itaqui", reiterou
Velten.



O presidente da EMAP, Ted Lago, destacou a honraria da presença do governador em exercício. "Estamos
muito honrados com a visita do governador em exercício, Paulo Velten. É importante conhecer, como ele mesmo
disse. O porto é um ativo importante para o desenvolvimento econômico e social do nosso estado, para atração
de novos negócios e na geração de empregos. O que nós mostramos hoje foi a nossa operação, a realidade do
nosso dia a dia e é muito importante que ele leve, inclusive, essa sensibilidade do que ele pode observar aqui",
ressaltou.

"Importantíssimo que todos os agentes do governo tenham conhecimento da estrutura portuária que nós temos
instalada em nosso estado. O Porto do Itaqui acaba sendo uma referência de desenvolvimento, expansão e de
crescimento do Estado", avaliou o titular da Seinc, Cassiano Pereira.
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O projeto-piloto de implantação da Central de Regulação de Vagas nos Estabelecimentos Prisionais,
desenvolvido no Maranhão com apoio do Programa Fazendo Justiça do Conselho Nacional de Justiça (CNJ), foi
tema de reunião virtual entre o juiz coordenador do Departamento de Monitoramento e Fiscalização do Sistema
Carcerário e do Sistema Socioeducativo (DMF/CNJ), Luís Geraldo Lanfredi, o coordenador-geral da Unidade de
Monitoramento e Fiscalização do Sistema Carcerário do Maranhão (UMF/TJMA), desembargador Ronaldo
Maciel, e os juízes coordenadores da UMF/TJMA Douglas de Melo Martins (sistema carcerário) e José dos
Santos Costa (sistema socioeducativo), na última sexta-feira (3).

O desembargador Ronaldo Maciel apresentou o andamento do projeto em âmbito local, que tem o objetivo de
organizar de forma permanente a ocupação nas prisões, garantindo ao Judiciário uma gestão qualificada dos
fluxos de entrada e saída para evitar a superlotação nos estabelecimentos prisionais.

Ele ressaltou o diálogo permanente mantido junto aos juízes e juízas com competência para execução penal, e
os estudos e discussões com os demais parceiros por meio do Grupo de Trabalho, como a Corregedoria Geral da
Justiça (CGJMA), Defensoria Pública Estadual, Ministério Público Estadual, Secretaria Estadual de
Administração Penitenciária (SEAP), entre outros. "Estamos dialogando com os juízes e juízas a respeito do
papel do Judiciário na construção do projeto, com apoio da Mesa Diretoria do TJMA, e com otimismo de que
será um modelo para o Brasil e para o mundo na luta pela superação do estado de coisas inconstitucional em
relação ao sistema prisional", observou.

O juiz coordenador do Departamento de Monitoramento e Fiscalização do Sistema Carcerário e do Sistema
Socioeducativo (DMF/CNJ), Luís Geraldo Lanfredi, deu as boas vindas à nova equipe de gestores da UMF/TJMA,
ressaltando o apoio à iniciativa de dialogar com os juízes e juízas a respeito do sistema carcerário em âmbito
local, e destacando a plataforma de ideias e conceitos resultante do Grupo de Trabalho criado para discutir a
implantação da Central de Regulação de Vagas com a participação de diversos órgãos parceiros.

O juiz Luís Geraldo Lanfredi também observou que a iniciativa de criação da Central de Vagas Prisionais
enquanto projeto-piloto executado no Maranhão servirá de parâmetro para outros equipamentos do tipo no país.
"Não temos dúvida de que este é mais um grande feito do Maranhão para o resto do país, desenvolvido com
segurança e responsabilidade, com a importância de permitir o estabelecimento de métricas e mensuração dos
resultados", pontuou.

Também participaram da reunião virtual a coordenadora do Programa Fazendo Justiça no Maranhão, Cláudia
Gouveia; a analista de Regulação de Vagas - Maranhão, Julia Faustina Abad; e a assistente do Eixo 1 do
Programa Fazendo Justiça/CNJ, Janaína Homerin.

ATO NORMATIVO



A instituição da Central de Regulação de Vagas, por meio do Ato Normativo Conjunto N° 12022, leva em
consideração, entre outros, que a Constituição Federal assegura aos presos o respeito à integridade física e
moral (art. 5º, XLIX), e veda expressamente o tratamento desumano ou degradante (art. 5º, III), além de penas
cruéis (art. 5º XLVII); que o Supremo Tribunal Federal declarou o "estado de coisas inconstitucional" do sistema
prisional brasileiro por ocasião da decisão cautelar proferida no bojo da Arguição de Descumprimento de
Preceito Fundamental nº 347, destacando a superlotação carcerária como obstáculo central para o respeito aos
direitos fundamentais das pessoas privadas de liberdade.

A medida também considera as Regras Mínimas das Nações Unidas para o Tratamento de Presos (Regras de
Nelson Mandela), as Regras das Nações Unidas para o tratamento de mulheres presas e medidas não privativas
de liberdade para mulheres infratoras (Regras de Bangkok) e os Princípios e Boas Práticas para a Proteção das
Pessoas Privadas de Liberdade nas Américas, da Comissão Interamericana de Direitos Humanos, que estipulam
diretrizes para o controle da superlotação carcerária.

De acordo com o Ato Normativo Conjunto N° 1/2022, a Central de Regulação de Vagas Penais opera a partir de
uma abordagem sistêmica, que compreende medidas que incidem da porta de entrada à porta de saída do
sistema penitenciário, conjugando esforços dos juízos com atribuição para a realização da audiência de custódia
e processamento de inquéritos policiais, dos juízos competentes para as fases de conhecimento, recursal e de
execução da pena. A atuação da Central de Regulação de Vagas Penais abrange tanto as pessoas em
cumprimento de pena quanto aquelas submetidas à prisão provisória.

O post Maranhão terá a primeira Central de Vagas Prisionais do país apareceu primeiro em O Maranhense.


